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مجلس حماة العسكري: هیكلة جدیدة بین مؤید ومعارض
محمد صافي ⋮ 06/04/2014 ⋮

محمد صافي  – حماه

أصدر المكتب الإعلامي لمجلس حماة العسكري قرارًا بإعادة هیكلة المجلس یوم الأربعاء، 2 نیسان، في خطوة جدیدة ضمن عملیة تجدید المیثاق
والنظام الداخلي للمجلس، وذلك بمشاركة الألویة والتجمعات التابعة للریف والمدینة ضمن مجلس شورى واحد.

ویقول مدیر المكتب الإعلامي أنور الحموي لعنب بلدي، إن إعادة الهیكلة «توحید فعلي للریف والمدینة بمجلس واحد من جهة ومن جهة أخرى زیادة
التنسیق بین الألویة الفاعلة وجمعها لرفع سویة العمل العسكري في المحافظة ككل»، ویضیف أن الانضمام للمجلس یكون بعد الموافقة على قوانین

النظام الداخلي كاملة، ویؤكد أن «الباب مفتوح لجمیع الفصائل والتكتلات العسكریة من الریف والمدینة».

من جهة أخرى كان للقرار معارضین من بعض الكتائب، الذین استنكروا ما جاء فیه، على رأسها تجمع ألویة أبناء حماة، ورئیس المجلس العسكري
لریف حماة العقید عبد الرزاق أحمد الفریجي. وفي حدیث مع عنب بلدي، قال صالح الحموي، القیادي في تجمع ألویة أبناء حماة، إن التجمع اتخذ

موقفه الرافض لإعادة الهیكلة بسبب «تكرار ذات الوجوه التي كانت تمارس الانحیاز والتهمیش»، والتي لم یكن لها «الفاعلیة المرجوة»، وأضاف:
«كمجلس عسكري كان من المفترض أن یقود العمل العسكري في حماة فلا یعقل أن تكون المكافأة لفشلهم السابق هي أن یكونوا في المجلس الجدید لأن

تكرار نفس الأسباب سیؤدي إلى نفس النتائج».

أما على صعید الشارع الحموي، فقد انقسم إلى قسمین، الأول مؤید لهذه الخطوة ومتمنیًا أن تكون في سبیل زیادة فاعلیة القوة العسكریة للثوار في
تحریر الریف الحموي، والثاني منتقد لها وموجهًا العدید من التساؤلات حول قائد المجلس العسكري لمحافظة حماة العمید أحمد بري، لا سیما فیما
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یخص الأموال التي قدمت لجبهة مورك من الائتلاف، والتحرك باتجاه المدینة وخطط العمل المستقبلیة للمجلس.

وفي رده، أوضح العمید أحمد بري، لعنب بلدي أن المجلس «استلم مبلغ 150 ألف دولار لجبهة مورك مقدمة من رئیس الائتلاف، وتم توزیعها على
جمیع الفصائل التي ساهمت بدایة في معركة مورك وبموافقة العقید الفریجي، وتم توزیع كشف بالمبلغ الموزع على جمیع الألویة، بعد ذلك تقدم

الائتلاف بمبلغ ملیون دولار لجبهة القلمون ومثلها لجبهة حلب و200 ألف دولار لجبهة مورك في حماة، وبعد التشاور بین أعضاء المجلس العسكري
تم رفض المبلغ حتى یتم رفعه مساویًا قیمة المبالغ المقدمة لباقي المحافظات، لأنه لا یسد حاجة الكتائب والألویة المشاركة، فضلاً عن الأهمیة الكبیرة
لجبهة مورك بقطعها الإمدادات عن محافظة إدلب وحلب. ویضیف العمید بري: «بُلّغت برفع المبلغ لقیمة 500 ألف دولار لكن نأمل أن یقدم لمورك

مثل باقي الجبهات لكي نستطیع تعویض جزء بسیط مما قدمه الثوار في هذه الجبهة».

وعن الخطط المستقبلیة للمجلس العسكري قال العمید: «بكل صراحة وبدون تردد لا أفكر أبدًا في تدمیر حماة، منذ بدایة الثورة وحتى الآن لا یوجد
نموذج عن تحریر مدینة بكل ما تعنیه كلمة تحریر من معنى، وأكبر مثال أحیاء حمص المدمرة ومدینة حلب، لذلك نعمل الآن على تحریر الریف
الحموي وفتح الطریق إلى حماة، فهدفنا لیس التمركز داخل أحیاء المدینة بل تحریر كامل القطع العسكریة المحیطة بها متمثلة بجبل زین العابدین

واللواء 47 ومطار حماة العسكري ومن ثم دخولها بأقل الخسائر المادیة والبشریة إن شاء االله».

وأكد العمید في ختام حدیثه لعنب بلدي أن باب المجلس العسكري مفتوح لكافة الفصائل الراغبة، متمنیًا أن تكون جمیع الكتائب على قلب واحد «في
سبیل تحریر المحافظة من قوات النظام»

یذكر أن المجلس یضم كلاً من قطاع حركة أحرار الشام في محافظة حماة، تجمع أجناد الشام، جبهة حق المقاتلة، لواء مجاهدي الشام، جیش الإسلام
حماة، أنصار الشام، تجمع ألویة وكتائب العزة، لواء المهاجرین والأنصار، لواء الفاتحین وكتائب فاروق حماة، والعدید من ألویة وكتائب المحافظة.


